



Traslado será en el 2015

Estudiantes de Ciencias Sociales tendrán su nuevo edificio

En el 2015 miles de estudiantes poblarán las plazas, aulas y bibliotecas del nuevo edificio ubicado en la Ciudad de la Investigación, finca 2 (foto Rafael León).

Luchas estudiantiles del pasado impulsaron obras

28 OCT 2014 Sociedad

Las nuevas generaciones de estudiantes de Psicología, Antropología, Sociología, Ciencias de la Comunicación, Geografía, Trabajo Social, Ciencias Políticas e Historia de la UCR desarrollarán su vida académica en **una de las edificaciones universitarias más grandes de Centroamérica y del país**, a partir del 2015.

En el pasado quedarán las goteras, el hacinamiento y escasos laboratorios que enfrentaron las generaciones anteriores durante varias décadas, en el edificio de aulas que albergó la Facultad de Ciencias Sociales. El impulso para llevar a cabo esta obra se dio gracias a los estudiantes que exigieron a las autoridades universitarias, desde el año 2005, la **construcción de un “edificio digno” para estudiar**.

Al respecto, el historiador y actual decano M.Sc. Francisco Enríquez Solano, recordó que la preocupación por contar con un edificio propio para la Facultad de Ciencias Sociales estuvo presente desde sus inicios. **Este tema fue motivo de preocupación de**

prácticamente todos los consejos asesores y decanos que ha tenido la Facultad y del movimiento estudiantil de diferentes épocas.

Enríquez detalló que: “**esto solamente logró cuajar cuando en el 2005 hubo una gran inundación en la cual se dañaron equipos de las asociaciones, y el Consejo Estudiantil decidió declararse en huelga tomando el edificio y no quisieron deponer la huelga hasta que la rectoría negociara con ellos, no sólo el arreglo, sino que se les garantizara un nuevo edificio**”.



Hoy es el día



2014

En aquel momento, Juan Diego García, presidente de la Federación de Estudiantes, declaró al periódico La Nación: “Los estudiantes se han movilizado con el objetivo de luchar por sus derechos, y lo más importante es que **los estudiantes, organizados y activos, lograron que un problema de años se resolviera antes de lo que se pensaba**”.

Así, con la voluntad de la entonces administración de la rectora Dra. Yamileth González García, que se comprometió a dotar a la facultad de un nuevo edificio en los terrenos de la Ciudad de la Investigación, y la eficacia de la actual administración del Dr. Henning Jensen Pennington al gestionar el financiamiento a través de un fideicomiso con el Banco de Costa Rica, **este miércoles 29 de octubre de 2014 se inaugura el nuevo edificio de la Facultad de Ciencias Sociales coincidiendo con su cuadragésimo aniversario**.

Esta obra es la mayor de todas las inversiones realizadas por la Universidad de Costa Rica en este año, con **un costo aproximado de \$33.0 millones**. El financiamiento se gestionó a través de un fideicomiso con el Banco de Costa Rica, una figura reciente en el país que ha sido exitosa en otras naciones de América Latina.

En este nuevo edificio más de 4.000 estudiantes activos, 500 docentes aproximadamente y 100 funcionarios administrativos trasladarán todas sus actividades académicas, de investigación y administrativas. Allí funcionarán todas las escuelas, maestrías, centros de investigación, un instituto, un museo y el decanato.



La Plaza 24 de abril ha protagonizado múltiples manifestaciones y luchas del movimiento estudiantil donde los estudiantes de sociales destacan por su espíritu crítico y creatividad (foto Archivo ODI).

El edificio incluirá **46 aulas con capacidad para albergar de 30 a 55 estudiantes**, oficinas administrativas, cubículos para profesores y las asociaciones de estudiantes, 22 núcleos de baños, ascensores con capacidad para 16 personas, todo de acuerdo con lo estipulado por la Ley 7.600 de Igualdad de Oportunidades para Personas con Discapacidad.

Además cuenta con un miniauditorio, laboratorios, un estudio de televisión para la Escuela de Comunicación, laboratorios de grabación con tecnología de punta, una biblioteca en tres niveles y sala con área de comedor para 80 personas.

Estudiantes opinan

José Daniel Pérez. Estudiante Trabajo Social

“Realmente esto se da por una respuesta y una movilización a lo interno del estudiantado, entonces realmente es un mérito que ahora no se escucha mucho, pero hay que reconocerlo, este edificio no se da porque la universidad es muy caritativa, se da por una movilización estudiantil y por la respuesta a una necesidad que identificó el estudiantado que es la de un ambiente digno para el estudio. Sin embargo, aún es necesario que la Facultad y la Universidad solucionen algunas cuestiones para un adecuado acceso y condiciones para el estudiantado”.



Contar con baños en mejores condiciones es una de las preocupaciones de los estudiantes que verán solventadas en el nuevo edificio (foto Rafael León).

Villalobos. Estudiante Sociología.

"Si me parece muy importante que se le dé importancia a la Facultad de Ciencias Sociales porque tiene este edificio que claramente no está en las mejores condiciones y que por fin después de tantos años se haga la inversión de hacer un edificio decente que tenga la capacidad de más aulas, mejor equipo y mejor infraestructura".

Nicole Solano. Estudiante Comunicación Colectiva

"Pienso que las instalaciones están muy bien, tanto el estudio de audio como el de televisión entiendo que están muy bien construidos y que son mucho más amplios. Mi preocupación es el transporte, espero que el parqueo no sea caótico, me preocupa el asunto de la comida y el asunto del cajero automático porque yo lo uso bastante, no sé si voy a tener que venir hasta acá a comer o a sacar plata".



El edificio de Ciencias Sociales ubicado en la Ciudad Universitaria Rodrigo Facio (foto Archivo ODI).

Katherin Méndez. Estudiante de Geografía

"Lo más importante del nuevo edificio es que es mucho más amplio, en cuanto a nuestra carrera que cuenta con laboratorios más amplios. Actualmente los laboratorios que tenemos disponibles son muy pequeños y los grupos no caben, tenemos muy pocas aulas entonces tenemos que recibir clases en otras escuelas, entonces siento que el nuevo edificio va ser más apto para el desarrollo de la escuela en infraestructura y tecnología".

Anthony Azofeifa. Estudiante de Antropología

"Yo pienso que el traslado es algo que se necesita debido a la infraestructura porque este edificio viejo es inhabitable, pero también genera cierta nostalgia tener que dejar el centro de la universidad, pero yo siento que el espíritu de las Ciencias Sociales no va a acabar con el traslado, siempre va a ser el centro de las protestas y siempre vamos a mantener ese espíritu que nos ha caracterizado".

Características de la obra

Costo de la obra: \$33.0 millones

Financiamiento: Fideicomiso UCR/BCR 2011

Área de construcción: 25.514 m² y 7.743 m² de huella.

Población: 4.000 estudiantes activos, 100 administrativos, 500 docentes

Accesibilidad: Según ley 7600: 100%



Katzy O`Neal Coto
Periodista Oficina de Divulgación e Información
katzy.oneal@ucr.ac.cr

Etiquetas: [infraestructura](#), [movimiento estudiantil](#), [ciencias sociales](#), [ciudad de la investigacion](#), [megaproyectos](#), [fideicomiso](#), [banco de costa rica](#).